

SOCIAL

# Une pension de famille pour se poser et reprendre pied

La pension de famille est un dispositif de logement accompagné destiné aux personnes dont la situation sociale complique l'accès à un logement ordinaire. Exemple à Troyes.

VINCENT GORI

**L**es Clématites est une pension de famille ouverte depuis un an, rue Thenard à Troyes. Et dans le cadre de la semaine nationale des pensions de famille, elle ouvrait ses portes ce mardi.

« Nous accueillons 27 résidents majeurs isolés », précise Élise Hamard, directrice-adjointe de l'Association pour l'accueil des travailleurs et des migrants (AATM) en charge de ce lieu. Des personnes « cabossées » qui ont connu, pour certains, l'exclusion, la rue et les centres d'hébergement. « Chaque résident est hébergé dans un studio, ou un type 2, meublé avec cuisine et salle d'eau, et bénéficie d'un suivi social et médical », poursuit la responsable.

**« Merci à toute l'équipe qui m'a accueilli. Avant j'étais à la rue »**

L'orientation vers une pension de famille se fait via le Service intégré d'accueil et d'orientation (SIAO). Une solution de logement sans limitation de durée. Patrick est hébergé ici depuis bientôt un an : « Je suis bien ici. J'ai participé à la construction du terrain de pétanque, explique cet amateur de musique. Avant j'étais dans un foyer ».

Un peu plus loin, Léone, 73 ans, sort de son T2 : « Ça se passe très bien. Je suis là depuis mon AVC et mes 8 jours de coma. On m'aide pour mes rendez-vous et je suis bien entouré, ça me rassure ». As-



27 personnes sont hébergées actuellement à la pension de famille Les Clématites à Troyes.

sis sur le bord du massif fleuri, Thierry, pull rouge de Noël sur le dos, sert affectueusement sa petite chatte tigrée Gizmotte : « J'ai 57 ans et je dis merci à toute l'équipe qui m'a accueilli ici. Avant j'étais à la rue. »

Le lieu bénéficie d'espaces collectifs (salle de jeux, cuisine, laverie, espaces verts...) et se veut convivial avec des animations certains jours « pour créer du lien entre les résidents », ainsi que des permanences pour le suivi social

et médical.

« En France, les pensions de famille permettent à 22 000 personnes de bénéficier d'un logement autonome et pérenne », précisent les organisateurs comme l'Union professionnelle du logement accompagné, la fondation Abbé Pierre... ou encore à Troyes, AATM et Coalia. Ce vendredi, la résidence accueil Vanier ouvre également ses portes, 73, avenue Major-Général-Georges-Vanier à Troyes. ■